

Alcoy un
tre 4:30.—
id.—Ultramar 8 id.—
reclamamos la Administr

Números sueltos 10 céntimos.

PERIÓDICO DE LA MANA.

ANUNCIOS
Pago anticipado
suscribe en Alcoy, en la Admi nis
calle del Mercado núm 9, im-
ta a donde se dirigirá toda la corres
ndencia.

Números atrasados 25 céntimos.

AÑO VII

REDACCION

CALLE DEL MERCADO NUM 9 PRINCIPAL

ALCOY, JUEVES 16 DE OCTUBRE DE 1884

ADMINISTRACION

CALLE DEL MERCADO NUM 9 PRINCIPAL

NÚM. 1999

ALCOY 16 DE OCTUBRE DE 1884.

Revista de Madrid.

De nuestro servicio particular.

El desenfado periodístico escoje a las veces de los sucesos del día el contraste extraño, mas inadvertido ó mas sutil, y lo ofrece con la mayor complacencia á los lectores ávidos de «esprit» y de emociones fuertes.

Si el chiste nace, como dice Hermsilla, de la presentacion inopinada del contraste, claro es que cuanto mayor sea este, mas virtualidad tendrá aquel.

Mas ¡ah! que á semejanza de lo política, el chiste no tiene entrañas. La amistad, la patria, la familia se inmolan sin piedad. ¿Qué mucho que las conveniencias sociales se quemen en este altar impúdico?

La moral, no hay para que decirlo, llena de rubor á la vista de semejantes proceder, se retira á la vida privada.

Pues bien, la picaresca pluma de un periodista francés, residente hoy en España, dibujó en términos demasiado franceses, es decir, demasiado vivos, no sin pretender hallar el consabido contraste, algunos cuadros de pura fantasia que relacionaba con nuestros lazaretos y cuarentenas y como se olvidó de intitular cuento á su trabajo literario, la dignidad española temió y con justicia, que la sospecha llevara á los dominios de la «historia» aquellas escenas absurdas.

No debió extrañarse, pues, que la humorística literatura parisien produjese «cólera» en aquellas personas. No purgó cuarentena en Irun.

Pareció tambien algo rara en nuestro mercado aquella mercancía que carece de similar en esta tierra y una autoridad de la frontera creyó de su deber, considerando aquel objeto de ilícito comercio, declararlo de

contrabando, pero el importador ha demostrado que se halla incluido en las tarifas de su país y que las sustancias de que se compone son inofensivas.

Los peritos nombrados por ambas partes lo han hecho constar así, ultimándose el expediente con brevedad tal, que bien puede servir de ejemplo en los anales de nuestra burocracia.

Nosotros, sin embargo, á fuer de proteccionistas, pedimos al ministro de Hacienda que no añada al arancel esta otra «partida».

La frecuencia verdaderamente aterradora con que vienen sucediéndose los crímenes en esta capital tienen alarmada á la opinion pública.

La prensa ha señalado el mal y rogado á voz en grito á las autoridades, la adopcion de las precauciones consiguientes.

En vista de estas excitaciones, las autoridades se han decidido á tomar las armas.

A tomar las armas de los que las usan sin licencia.

Quien quita la ocasion quizá el peligro.

Las diferencias que en lo sucesivo se produzcan en las tabernas, tendrán únicamente carácter diplomático.

Han surgido de la ignorancia popular tres nuevos apóstoles.

Ya son dos téornos los que ha lanzado la nueva escuela.

Dicese que hay hasta cincuenta apóstoles mas que no pertenecen á la iglesia militante. ¿Será acaso una reserva para cubrir las bajas por encarcelamiento?

El martirio atrae á estas pobres criaturas porque no percibiendo por sus curas millagrosas honorarios en metálico, se ven obligados á aceptar la comida, ropas usadas y al-

gunos otros regalos en especie. Pero esto no es con mala intencion, sino para ir tirando.

Hay quien supone que estos caballeros son industriales recelosos que antes de dar «el timo», curan á las gentes á fin de que adquieran la robustez necesaria para sufrir el golpe.

Creemos firmemente que la autoridad hace mal en perseguirlos.

Podria ensayarse su ciencia de un modo práctico para el país.

Aprovechando su inmensa popularidad debia el gobierno presentarlos candidatos oficiales á la diputacion á Córtes.

Su triunfo seria seguro.

Con sus aguas magnetizadas se ahogarian las ambiciones que fermentan á el Parlamento.

Cuando la tarde no está mu y fria, el aburrido madrileño, suele tomar el camino de las dos exposiciones que se acaban de inaugurar ó el de las ferias, donde nuestros padres y abuelos pasaron tan buenos ratos.

Hay para todos los gustos.

El amigo de los adelantos modernos va al Parque de Madrid á admirar los objetos mecánicos de Feu, los productos de Espuñez ó las instalaciones de Ribot.

El que vive enamorado de lo que se fué, ó de lo que está próximo á irse, se dirige á la calle de Alfonso XII, hoy real de la antigua feria de Atocha á examinar libros viejos ó á comprar melocotones y nueces frescas.

Justo Leal.

Madrid 14 Octubre 1884.

Motor perpétuo universal.

Dentro de pocos días, según anuncia *El Diluvio*, de Barcelona, se verificarán las pruebas de un aparato de aquel nombre, por el cual se ha concedido á D. Julian Fagoaga privilegio de invencion. Hé aqui una idea de este aparato:

Se compone de las siguientes piezas principales: Un volante ó rueda que puede tener los metros de diámetro que se necesiten, montado sobre un eje donde debe girar. Dos excéntricas paralelas, fijas y sujetas por medio de un armazón de hierro que permite al volante moverse y dar sobre el eje las vueltas convenientes.

El volante que ahora nos sirve de modelo para la explicacion que damos tiene 30 brazos ó radios, bien que puede tener ménos ó más, según se necesite.

Los brazos del volante son acanalados en su centro y abiertos por ambas caras. Para armar este aparato se coloca una pesa al extremo de los radios, en el punto en que el radio y la excéntrica se hallan más cerca de la circunferencia del volante. Estas pesas, que son gemelas, corredizas y unidas por dos botones y un cuadrado de hierro, empujan el volante, que emprende su marcha de rotacion. Cuando los radios van llegando al último segmento inferior de la circunferencia que describe el volante, las pesas van subiendo una tras otra por la excéntrica hasta que, llegadas otra vez al extremo superior del volante, al pesocorrespondiente á cada radio se coloca otra vez en la línea de la circunferencia del volante, y con su fuerza de gravedad continúa imprimiendo gran marcha al volante y venciendo la resistencia de las pesas que suben en la excéntrica.

Todo el problema está calcado en las bases siguientes:

1.ª Las pesas colocadas en la punta de los radios son otras tantas potencias, que obrando sobre palancas largas, vencen la resistencia que oponen las pesas de las palancas más cortas, mientras estas trasladan y elevan sus respectivas pesas hasta conseguir por medio del movimiento de rotacion y traslacion que vuelvan á ocupar el punto más elevado del volante.

2.ª Poner á contribucion toda la fuerza de gravedad de las pesas que bajan y vencer la resistencia de las que suben. Consecuencia: el movimiento perpétuo sin gasto de vapor, ni ruido, ni combustible alguno.

La potencia del motor puede variar desde 10 kilos hasta los miles de caballos que se quie-

LA MARQUESA DE MENVILLE.

203

volverla á ver la amarilla, y el día en que la amase ella me arrastraría á todo, hasta al mal, si tal era su voluntad.»

Mahon creta que en el corazon del hombre quedan sentimientos libres cuando se apodera de él el amor. Nunca se acercó una victima mas confiada ni con mas audacia á la emboscada en que debe parecer.

Una cosa, sin embargo, le aterraba en el amor que con Lucrecia soñaba. Los antecedentes de ella. ¿Cuál seria ya su pasion para que le atormentase este pensamiento? ¿Conocia que podía dar todo su porvenir á aquella muger, puesto que se creia con derecho para pedirle cuenta de todo su pasado?

«¡Oh! decía, si yo la hubiese encontrado joven, pura, antes de que la hubiese el mundo seducido y perdido con sus miserias y sus vértigos. ¡Oh! ¡Cuánto la hubiera amado! ¡Cómo hubiera convenido esa muger á mi alma y á mis proyectos!»

Durante este ensueño, que devolvía á Lucrecia todo el brillo virginal de que ya carecia; en tanto que Jorge ornaba en su poética imaginacion aquella morena y ardiente cabeza con los blancos velos de una casta vestal por una especie de metamorfosis análoga á la que producen ciertos juglares alterando la luz y los colores, el ideal retrato que se formaba

202

LA MARQUESA DE MENVILLE.

A este pensamiento se oprimió su corazon.

Al separarse de Lucrecia, Jorge estaba enamorado; al separarse de Mr. de Menville estaba celoso.

Entonces le acometió ese tumulto de ideas, esa confusion de sensaciones en que se pierde la voluntad, en que se agota la fuerza, y en que parece que el hombre solo está ligado á la vida por un momento, por el punto en que debe encontrar nuevamente al ser que causa en él tan extraña y desusada perturbacion.

Las singulares palabras de Mr. de Menville no asustaron a Jorge: aun era muy ignorante en materias de amor para preveer sus peligros.

Soñaba en el amor como en una conquista; y no como en una esclavitud. Ni siquiera creia en la servidumbre de Mr. de Menville, aunque éste la confesaba. No sospechaba la existencia de ese inconcebible poderio de que se reniega, que se desprecia y á que se obedece.

Mr. de Menville le parecia un necio envenenado con una cadena que no dignaba romper. No hubiera Jorge comprendido las palabras de un hombre prudente que le hubiese dicho:

«Yo huiria de esa muger, pues solo con

LA MARQUESA DE MENVILLE.

199

XIX.

Incertidumbre, proyectos amorosos

Mahon, al quedarse solo no trató de analizar la nueva sensacion que le agitaba. Le recibió tan solo que entre el día en que se hallaba y el venidero mediaba todo un siglo.

Y aquel hombre, que para cada hora tenia su ocupacion prevista y su ambiciosa labor, se preguntó por primera vez, qué haria hasta el momento en que volviese á ver á Lucrecia.

Sin embargo, no tardó en acordarse de Menville y del menosprecio con que de él habia hablado éste.

Hasta entonces habia aceptado Jorge con valor, pero con disgusto, las contingencias de un lance desagradable con el loco y derro-

ra. En un solo ojo se pueden los volantes que se desee. Un volante desarrolla 363 caballos de fuerza, teniendo cada pesa 500 kilos, y es susceptible de aumento, como sea el mayor peso de las pesas.

Las aplicaciones son iguales, lo mismo en las fábricas que en las embarcaciones, lo mismo en los ferro carriles que en los tranvías y carruajes. Por eso su autor lo ha denominado Motor perpetuo univesal.

El famoso Arabi-bey. LO QUE PIENSA DE GORDON.

El general egipcio, cuyo nombre llenó no ha mucho las columnas de todos los periódicos del mundo, sigue desterrado en Ceilan, y á lo que parece, dándose buena vida en su actual retiro.

Algunos viajeros han hablado con el vencido de Telet Kebir estos dias y un antiguo agente en el Cairo, de la compañía italiana Rubattino, que lo ha visitado, dá cuenta de la entrevista á que él asistió, acompañando al corresponsal de un periódico francés.

Arabi, dice, es hombre de alta talla y porte majestuoso. Su figura, verdaderamente bella, de frente inteligente, está encuadrada en una larga barba negra, en la que ya se ven algunos hilos plateados, le dá aspecto de patriarca.

Sus maneras, su naturalidad, su cortesía revelan al hombre de mundo. Si no temiera cometer un paradoja—dice el corresponsal—diría de él que era un perfecto gentleman.

Interrogado Arabi acerca de lo que pensaba de la guerra del Madhi y del desenlace que podía tener, contestó:

—La campaña del Madhi—dijo el ex general egipcio—debe forzosamente fracasar. El ardor de sus tropas concluirá por desaparecer ante la nulidad de los resultados. La ocasión de marcharse sobre Egipto ya pasó. No volverá á presentarse.

—¿Creeis—le preguntaron—que Gordon logrará salir adelante?

—Conozco á Gordon y sé que posee una energía extraordinaria y estoy convencido, que á menos de un accidente imprevisto, acabará con la insurrección. En cuanto á los ingleses, estimo que luego que hayan pacificado el país, si comprenden bien sus intereses, darán al país la mayor autonomía posible. El Egipto esclavizado les será menos útil que el Egipto administrándose á sí propio. Está demasiado próximo á Europa, demasiado en contacto con las ideas modernas para que se pueda hacer de él un estado sujeto al vasallaje análogo á los de los radjahs. El movimiento que arrastra á todos los pueblos hacia

la independencia, pero su camino.

Arabi goza de gran palacio rodeado de hermosos jardines. Se admira la vejetación lujuriosa de Ceilan en todo su esplendor. Hace la vida de un particular y tiene á su lado sus mujeres y sus hijos. Algunos de estos han sido enviados al Cairo para hacer sus estudios.

Si el bienestar material puede ahogar la ambición, si este hombre no es un gran patriota vendido por sus propios partidarios, no es, en verdad, digno de lástima. Ceilan no le hará echar de menos á Egipto y el pan negro de la emigración se parece allí mucho á sabrosos pasteles.

Noticias é intereses LOCALES Y REGIONALES.

Sesion municipal.

En la sesion ordinaria de ayer, el Ayuntamiento acordó:

Aprobar el acta de la sesion anterior.
Dar debido cumplimiento á las Reales Ordenes y demas disposiciones publicadas en el Boletín Oficial de la provincia.

Declarar definitivamente partidas fallidas las cuotas de varios contribuyentes por territorial en el pasado año 1883-84.

Pasar á informe de la Comisión del ramo una instancia del contratista de las obras de alcantarillado público, referente á la de la calle de la Corbella.

Pasar igualmente á informe de la Comisión la instancia sobre avedamiento en esta Ciudad de Rafael Calatayud Belda.

Y proceder desde luego á la reparacion de los desperfectos ocasionados por los últimos temporales de lluvias en los tejados del Templo de Santa María.

Como teniamos anunciado, el domingo último se cantó el *Te Deum* en la ciudad de Elche, sacando en procesion á su patrona la Virgen de la Asuncion, en accion de gracias por haber terminado la epidemia.

Hoy quedará levantado el cordón sanitario de la referida ciudad por haber trascurrido con exceso los quince dias marcados en la ley de Sanidad, sin ocurrir novedad alguna en la salud pública.

Segun tuvimos ocasion de ver el piso de la Glorieta dejaba mucha que desear ayer tarde por falta de arena, que arrastraron las pasa

La feria de Ondara, que han dicho algunos colegas se habia suspendido este año, se celebrará en los dias del 24 al 30 del actual, reparándose las paradas el dia 23.

Los feriantes pueden dirigir con antelacion los pedidos de puesto á aquella Alcaldia.

En Madrid se ha acordado que los gastos de las operaciones de desinfeccion y saneamiento de las casas de la calle de las Mavas, en Alicante, deben ser satisfechos por el Ayuntamiento de la capital.

Se está arreglando el trozo de camino y calle que desde la antigua puerta de Cocentaina conduce al molino ó fábrica de papel llamado de Gracia.

El mal estado en que dicha via, á causa de su excesiva pendiente, habia quedado de resultados de los pasados temporales, y el mucho tránsito que por allí hay, hacian necesaria de todo punto la recomposicion.

El Tribunal de Cuentas del reino ha aprobado las cuentas municipales de Alicante, correspondientes á los años 1867-68 y 1876-77.

Ha salido para Jávea, un señor delegado, en averiguacion de las quejas que presentan contra la administracion del alcalde de este pueblo, varios industriales y propietarios.

En la calle del Carmen número 25 se efectuó ayer un robo consistente en varias prendas de ropa, entre ellas una capa y algunos vestidos. El mismo vecino robado dió aviso al Juzgado y este se constituyó á la una próximamente de la tarde á instruir las oportunas diligencias.

Los ladrones no han sido habidos, pero se estan haciendo activas gestiones para encontrarlos.

Segun los informes oficiales, ni en Villafranca, ni en Elda, ni en Hondon de las Nieves hay señales de cólera, apesar de cuanto se ha dicho.

El delegado especial facultativo enviado á San Juan también declara no haber novedad en contra de lo que se habia supuesto.

En vista de lo que un periódico local ha dicho acerca de faltas de policia, que supone se come-

han acercado á nosotros mos tal noticia y á decir que el municipal ó municipal en aquella plaza cumplen con su deber.

En cambio extrañan dichos vecinos que, hallándose convertido en sumidero público uno de los rincones de la plaza de San Miguel y pasando por delante mismo de la Inspeccion de orden público el rastro de los meados, no denuncie el periódico aludido tal infraccion de las Ordenanzas.

Quedan complacidos nuestros comunicantes.

Escriben de Monforte:

«Con la llegada de las 5,000 pesetas concedidas por el gobierno del fondo de calamidades para aliviar las necesidades de esta clase obrera, ha coincidido también la desaparicion de la enfermedad, y hasta las defunciones, hace tres dias que nadie se muere. Las intermitentes van reduciéndose notablemente, por lo cual renace la confianza y vuelve la tranquilidad á los habitantes de esta villa.

El frio este año se ha adelantado, haciéndose sentir mucho por las madrugadas, en términos, que, mas bien que en mediados de Octubre, parece que son mañanas del mes de Diciembre; y como es de esperar no suframos alguna nueva alteracion, creemos fundadamente que en breve van de desaparecer los cordones, volviendo esta localidad al estado normal, cosa que á la verdad hace mucha falta.

Los socorros pecuniarios concedidos y enviados, están secando muchas lágrimas, acallando grandes necesidades, y alejando la miseria que se cernia sobre estos moradores.»

El *Boletín Comercial* ha cambiado de empresa y de título, segun ayer anuncia. Llámase ahora *El Eco de Alcoy* y se publica en las mismas condiciones que su antecesor, cuya numeracion de orden sigue.

Despues de un dia bastante agradable, á la entrada de la noche se desarrolló ayer de nuevo el fresco, mejor dicho verdadero frio, pues en el vigor del invierno no se experimenta á veces tan baja temperatura como lo que marca estas noches el termómetro.

Ha marchado á Madrid el Gobernador civil de esta provincia Sr. Ruiz Corbalán, segun se dice llamado por el Gobierno.

Suponemos que será para tratar de la cuestion sanitaria.

Por la Secretaria de la Universidad Central se

chador marqués; mas apenas se fué Lucrecia, sintió por decirlo así, necesidad de que se verificara. Montó á caballo y volvió á paseo al bosque de Bolonia.

Largo tiempo fueron inútiles sus pesquisas; pero al fin, cuando ya se disponia á volver á Paris, vió á Roberto que también se dirigia á la puerta Maillot.

Aceleró Jorge el paso de su caballo de modo que se encontrara con el marqués al mismo tiempo que algunos ginetes que volaban de la alameda de Neuilly.

Mahon queria testigos para la escena que sin duda iba á tener lugar.

Luego que alcanzó al marqués se adelantó algunos pasos y se volvió vivamente como antes habia hecho Lucrecia.

También Mr. de Menville demostró bastante sorpresa al ver aquel rápido movimiento; mas al conocer á Jorge se inclinó sonriéndose, y le dijo presentándole la mano:

—Perdonad, Mr. Mahon; sois un valiente y me complazco en decirlo en voz alta para que lo oigan cuantos nos rodean. Os pido mil perdones por mis disparatadas amenazas.

Mahon se colocó al lado del marqués y marchó con él algunos momentos.

En aquel intermedio, Mr. de Menville prosiguió diciendo:

—Ya no tenemos empeño en compraros el cuadro; ahora hay que satisfacer otro capricho, y aunque es en apariencia más difícil de conseguir, acaso no tropezará con tantos obstáculos como el otro, de cuyo cumplimiento me acaban de dispensar.

—Os felicito por ello, dijo Mahon sin poder resistir al tono de franqueza con que le hablaba Mr. de Menville.

—¿Vos? dijo Roberto riéndose, ¿vos? es extraño; y sin embargo, añadió con un suspiro, es posible. ¡Oh! ¡las mugeres, las mugeres! Pero ella lo quiere.

—Ella lo quiere, repitió Mahon; ¿de quién hablais?

—¿No la conocéis? repuso amargamente Menville; mejor; no la conocéis nunca; gastarais con ella vuestra juventud y vuestro genio, como yo he gastado mi juventud y mi caudal.

Y despues, haciendo con la mano un ligero saludo á Mahon, añadió:

—Pero ella lo quiere.

Ya no podia dudarlo Jorge; Lucrecia era la que habia inspirado á Menville el proyecto de provocarlo en público; Lucrecia acababa sin duda de disuadirle de este proyecto. No le era licito dudar del precio con que pagaba ella esta obediencia.

perdió poco á poco sus mas vituperables tintas. Dispuso el descaño de la frente; dilatose con suavidad la contraccion de las cejas; entibióse el ardor de los ojos, la amarga expresion de los labios se confundió con una angelica sonrisa, y en vez de ver á Lucrecia vió Jorge el semblante de Sofia radiante de pureza, radiante también con el amor que le profesaba.

Sofia era á la sazón lo que Mahon soñaba que habia sido Lucrecia; corazón sin tacha y sin encono, del cual podia aceptarlo todo y con el cual nada tenia que olvidar.

«¡Oh! exclamó con un súbito movimiento y como el que de repente es iluminado con un rayo de luz: ¡oh! á esa es á la que debo amar.» Tan rápido en la ejecucion de su pensamiento como el pensamiento mismo, dirigió sus pasos á la habitacion de Sofia.

¡Singular deseo el de amar á la joven casta y pura porque habia sentido palpitar en sí el amor á la ramera!

¿Es el amor por ventura un brava que tan embriagador que dé sed á los labios aun cuando se le guste en una copa envenenada? Mas, ¿por qué hemos de querer buscar razones para cosas que muy á menudo no tienen ninguna? El alma de Jorge acababa de salir de su inaccion por efecto de una mágica voz;

avisos que los que aspiren á sufrir exámen para optar al título de cirujano dentista con sujeción á los ejercicios que se establecen en la real orden de 15 de Enero de 1881, deberán presentar en la secretaría general, antes del mes de Noviembre próximo la correspondiente instancia acompañada de partida de bautismo y certificación de buena conducta, expedida por el presidente del ayuntamiento del punto de su domicilio.

Son de interés y revisten gravedad las siguientes líneas que tomamos de un colega de Valencia de ayer:

«La sesión que anoche celebró la junta municipal de Sanidad, fué importantísima. De las noticias particulares que habian adquirido varios individuos de la junta, resulta que estado de la salud en Barcelona deja mucho que desear y que no es bueno en varios pueblos de la provincia de Alicante. Elda y la capital entre otros.

La junta, dando crédito á estas noticias que confirman la lectura de los periódicos científicos de la capital del Principado, creyó que se estaba en el caso de tomar urgentes medidas para evitar en lo posible los peligros del contagio, y en su virtud acordó dirigirse al gobernador de la provincia rogándole que sujetase á siete dias de observacion las procedencias de las citadas poblaciones, y que se fumiguen en forma conveniente las mercancías.

Como por consejo de la junta municipal no se celebró la feria y se dictaron medidas que causaron quebrantos materiales al comercio é industria de Valencia, estima que no procedería con lealtad si en estos momentos no diera pruebas de energía señalando con valentía los peligros y proponiendo la manera de alejarlos.

Anoche quedó redactada la comunicacion al gobierno, y á las primeras horas de la mañana la será entregada. Si su consejo es desatendido, tenemos entendido que demitarán los señores que la forman.»

«¡Vollá les Valenciennes!»

Bajo el epigrafe de «un cuasi timo» publica *La Correspondencia de Valencia* la siguiente relacion que no deja muy bien parada á una parte del bello sexo de aquella capital.

«La desmedida afición al lujo—dice—y el afán de presentarse en sociedad todo el mundo con infulas de marqués, dá lugar á escenas altamente desmoralizadoras y obliga á aguzar el ingenio para frecuentar los teatros y paseos vestidos con suma elegancia, aunque para ello se vean obligados ó obligadas á cometer actos en extremo reprobables.

Algunos comerciantes de artículos de moda acaban de descubrir un cuasi timo, del que vamos á dar cuenta á nuestros lectores.

Algunas señoras vienen hace tiempo frecuentando los citados establecimientos, eligiendo elegantes abrigos, salidas de teatro, sombreros, pañuelos, brazaletes, abanicos, etc. etc., cuyos artículos dejan encargo para que los manden á sus respectivos domicilios, á fin de que los vean sus padres, maridos ó hermanos.

Los comerciantes dan cumplimiento al en cargo, siendo recibidos con el «vuelva V. mañana, que ahora no está mi papá ó mi esposo», y aquella misma noche lucen la prenda en los coliseos.

Al siguiente dia vuelve el dependiente y le devuelven el objeto, diciéndole: «no ha gustado á papá: ya pasaremos á elegir»; repitiendo la operación siete dias cada semana, por lo menos.

El comercio se está poniendo de acuerdo con objeto de contar abuso tan escandaloso.»

BRADFORD Y LA INDUSTRIA ALCOYANA.

II.

Hé aquí la carta á Mister Grinnel que ayer ofrecimos:

Bradford 27 Junio 1884.

Muy Sr. mio: Refiriéndome á la conversacion que tuvimos ayer tarde, tengo el gusto de acompañarle algunos datos acerca del pasado y del presente de esta poblacion así como de la situacion de los trabajadores industriales del distrito.

Referiré las condiciones de nuestro comercio en una extension aproximada de medio siglo.

Remontándonos al año 1836 puedo decir, que habia empleados unos cuantos miles de obreros, siendo la índole del trabajo enteramente manual. La lana era toda cardada á mano y raciones se hacian por los trabajadores en sus propias casas.

El carbon vegetal era entonces muy usado para los servicios domésticos y para la calefaccion de las habitaciones, lo que constituia las casas en malisimas condiciones sanitarias, ocasionando daños considerables á la salud y por las consecuencias una mortalidad excesiva con relacion al número de habitantes.

El tejido se hacia tambien á mano en casa de los obreros y las piezas eran después llevadas á obra de los fabricantes.

Cuando se introdujeron los telares mecánicos aun continuaron los tejedores á mano por espacio de diez años. Después se substituyó por completo la fabricacion en lo que con los tejidos se relaciona, por los telares mecánicos. El cardaje que, como antes digo, se hacia á mano, fué transformado merced á las máquinas de cardar que funcionan desde hace unos veinte y cinco años. De 1848 á 1860 se generalizaron esta última clase de máquinas, y desde entonces no se trabajó ya mas á mano.

Conviene advertir, que la introduccion de las máquinas de cardar reviste tal importancia á que esta gran mejora se debe, en primer término, el gran desenvolvimiento de nuestra produccion y nuestro comercio. Esta clase de artefactos ha reducido el precio del cardaje en un 75 por 100 de lo que costaba, en las lanas ordinarias, y en las finas el precio del cardaje mecánico viene á resultar una mitad mas barato de lo que costaba en el año 1836, cuando aun no se conocian las máquinas respectivas. Han contribuido tambien de un modo marcado, al progreso de nuestra industria, las máquinas de hilar, etc. las cuales han aumentado considerablemente el trabajo y han reducido por consiguiente el valor de la hilatura y demas operaciones, suprimiendo relativamente el número de manos.

A los tejedores les ha costado mucho tiempo el transformar los procedimientos manufactureros. La diferencia de trabajo, sin embargo, es grande. En los telares á mano producian hasta el año 1836, de 30 á 40 varas (yardas) de paño por semana; ahora, por término medio, cada tejedor lleva dos telares y estos producen de 200 á 250 varas, en igual período de tiempo.

En el ramo de tintoreria tambien es muy marcado el adelanto. Al principio no era posible teñir la lana y el algodón juntos, en hilo; el algodón solo se podía teñir despues de tejido, en negro ó colores. Ahora nuestros tintoreros pueden teñir el algodón y la lana, en rama, para la fabricacion, segun necesita el adelanto y sus precios han quedado limitados á poco mas de la mitad de lo que eran hace cuarenta años.

El adelanto en el comercio ha sido enorme. En 1836 el total no fué apreciado mas que en 500.000 libras esterlinas (cinco millones de reales aproximadamente), en la actualidad se calcula en un mínimo de 35 millones de libras esterlinas (3,325 millones de reales!)

El número de clases de artículos manufacturados era solo de cinco á seis en el primer período, ahora son mas de cincuenta. Ademas, en 1836 para la fabricacion de nuestros géneros empleábamos solo lanas inglesas con una pequeña proporcion de Australianas, Suecas, Americanas y Alemanas; al presente usamos lanas de todas partes del mundo y suplimos en mucha mayor escala con lanas extrangeras que del país, empleando inmensas cantidades de mohair, alpaca, seda y otras fibras que antes desconocíamos.

La introduccion del urdimbre de algodón en 1838 y 1839, así como la de mohair y alpaca, casi al mismo tiempo, se tradujo en un notable aumento del comercio, así como en la aparicion de nuevas y hermosas fábricas que en gran número se edificaron á consecuencia de los espesados adelantos.

Estos facilitaron, indudablemente, á los países extrangeros un gran aumento en el

consumo de nuestros géneros, y contribuyeron á la cultura é instruccion de nuestros obreros.

El valor de los jornales tambien ha mejorado, en general en un 40 por 100, y los de los tejedores en un 25 por 100 aproximadamente.

En estos últimos años ha habido alguna alteracion en los valores de las operaciones manufactureras, los cuales han bajado en un 10 por 100 sobre lo que costaban en 1871 y 1872. En cambio se abona un aumento de 5 á 10 por 100 en los jornales de los obreros tejedores y tintoreros, que se encuentran bien compensados y contentos y producen mucha mas variedad de artículos que antes.

Hasta aqui se ocupa la carta de Mr. Henry Mitchell de los progresos materiales de la ciudad de Bradford; en el resto de su carta se ocupa de los adelantos morales. Pero como resultaria sobrado larga si la transcribiéramos hoy toda y no queremos que este trabajo resulte pesado, dejamos la continuacion para mañana.

Correspondencias.

CARTA DE MADRID.

Madrid 14 de Octubre 1884.

Seis horas duró el Consejo de ayer pero, segun los ministeriales, en él no se trató ninguna cuestion esencialmente política. Ocupáronse los consejeros de la corona de la cuestion sanitaria, de la situacion porque atraviesa la isla de Cuba, de despachar varios expedientes de indulto, de política internacional y del nombramiento del diputado de la mayoría señor Nido y Segalerva para un puesto importante en la administracion de la isla de Cuba.

Un periódico supone que se debió tratar en esta reunion de la próxima conferencia que debe celebrarse en Berlin sobre la colonizacion de la costa occidental de Africa. No es difícil presumir, añade, que en estos asuntos no hay en el gabinete toda la unanimidad de pareceres que fuera de desear, puesto que el señor Cánovas y el señor ministro de Estado son partidario de una abstencion casi absoluta en cuanto se refiere á nuestro engrandecimiento exterior, mientras que el señor Pidal y sus amigos propenden á una accion diplomática muy amplia é inclinada á las tradiciones pátrias. Los amigos del gobierno niegan que por parte del señor Cánovas y del señor Elduayen se opongan barrera á nuestro progreso en Africa; lo que hay es, dicen, que de ningún modo son partidarios estos señores de la política de aventuras que tantas veces nos fué perjudicial. Sin embargo; si ahora fuese necesario defender nuestros intereses en la conferencia de Berlin, no cederán á nadie en esta patriótica tarea.

De la combinacion de gobernadores se trató muy someramente en el Consejo, pero sin acordar nada en este particular.

De la cuestion del empréstito tampoco se puede decir nada sobre seguro por mas que los ministeriales niegan que se hablase de ta asunto en la reunion de ayer.

Un periódico de la noche afirma que han fracasado por completo algunas intenciones filibusteras que se pretendian llevar á cabo. El punto de partida era Jamaica, y la expedicion habia de ser mandada por el cabecilla Castro llegaron á reunirse 60 hombres. Sin embargo, como Sanchez Varona y otros cabecillas no cumplieron sus compromisos de aportar fondos y presentar hombres armados, se han suspendido los trabajos de organizacion, y las autoridades españolas, que estan sobre aviso procurarán evitar cualquier desembarco en la costa, que por orden expresa del Gobierno está sumamente vigilada.

Mañana publicará *La Gaceta* la circular de Gobernacion rebajando los plazos cuarentenarios en los lazaretos de la frontera.

Parece que en este documento se hace la declaracion de que el gobierno está dispuesto á adoptar de nuevo el sistema sanitario seguido hasta aqui, si por desgracia el cólera se reprodujera en Francia é Italia. En los lazaretos se reducirán á tres dias de observacion las procedencias de puntos no infestados, subsistiendo el plazo de los siete para los que procedan de pueblos lavados por la epidemia:

La familia real debe haber llegado á estas horas á Madrid; si su M. S. la Reina no viene

muy cansada, esta noche asistirá con D. Alfonso al teatro de Jovellanos.

N.

Anuncios oficiales.

Don Gregorio Ridaura Torregrosa, Alcalde accidental de la Ciudad de Alcoy.

Hago saber: que las cuentas de fondos de Ensanche de esta poblacion correspondientes al pasado año económico 1882-83, quedan de manifiesto al público en la Secretaria del Ayuntamiento por espacio de quince dias, á contar desde hoy, durante cuyo plazo podrán examinarlas los vecinos que lo deseen y formular por escrito las observaciones que estimen oportunas en uso del derecho que les concede el parágrafo 3.º del artículo 161 de Ley Municipal de 2 de Octubre de 1877.

Alcoy 12 de Octubre 1884.

G. Ridaura

Avisos de corporaciones.

MONTE DE PIEDAD

y caja de Ahorros de Alcoy.

AVISO.

Habiendose extraviado la libreta de imposicion señalada con el número 388 de la seccion de la Caja de Ahorros de esta ciudad, se anuncia al público por término de diez dias, para que se sirva presentarla en estas oficinas el que la hubiere encontrado; advirtiéndose que trascurrido que sea dicho plazo sin que se efectue su presentacion quedará sin ningun valor ni efecto.

Alcoy 15 Octubre 1884.

El Jefe de las oficinas
Rafael Pascual.

Boletín religioso

SANTO DE HOY.—Santa Adelaida y San Florentin.

SANTO DE MAÑANA.—Santa Eduvigis y Santa Mamelta.

D. O. M.

El rezo en sufragio del alma de

D. Angel Carbonell

CARBONELL

Que falleció el 41 del corriente.

Empezó en el dia de ayer y tendrá lugar en los siguientes en la parroquia de San Mauro y San Francisco y en el altar del Santísimo Cristo, despues de las oraciones.

ÚLTIMA HORA

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR DE «EL SERPIS».

Madrid 15 Octubre (14ª mañana.)

La «Gaceta» publica la circular sobre lazaretos y cuarentenas.

Declara limpias las procedencias de Inglaterra, Alemania y Holanda.

Todo lo que entre por la frontera francesa quedará sugeto á tres dias de observacion.

Las procedencias de puntos infestados sufrirán siete dias de cuarentena.

Anoche asistieron S. S. M. M. al teatro de la Zarzuela y recibieron una ovacion por parte del público.

Madrid 15 Octubre (12ª 45 mañana.)

Los artistas del Teatro Real se niegan á contar. Anoche tuvo que suspenderse la funcion.

Se asegura que el Empresario Sr. Rovira rescindiré su contrato, y dejará la empresa.

Continúan recibiéndose noticias de los desastres causados por el temporal reinante en el Cantábrico.

Madrid 15 Octubre (5ª 45 tarde.)

Se ha inaugurado hoy el puente internacional sobre el Miño.

Los médicos de Palacio han declarado que la salud de D. Alfonso es perfecta.

Esta tarde han estado los Reyes á visitar la Exposicion de Plantas, Frutas y Flores.

Les han acompañado el presidente de la sociedad protectora y el director general de Agricultura.

Ha sido nombrado para la vacante que dejó el Sr. Garcia Gutierrez en la Biblioteca nacional y cuerpo de archiveros el Sr. Tamayo y Bans.

Los periodicos de hoy comentan un suelto que publicó anoche la «Correspondencia de España» diciendo que no se permitiría el banquete con que los militares trataban obsequiar al general Salamanca.

Alcoy: Imp. de EL SERPIS, Mercado 9.

15. MERCADO 15
MAQUINAS PARA COSER
 de La Compania Fabril
SINGER



Cualquier modelo de sus célebres máquinas a **2,50 PESETAS** semanales Pagos al contado **10 p3** de rebaja.
 Garantía verdadera é ilimitada.
 Enseñanza gratis á domicilio.
 Gran depósito de sedas, algodones, agujas, aceites y piezas sueltas para toda clase de costuras.

Recomendamos nuestra nueva máquina de lanzadera oscilante, especial para trabajos de adorno por su puntada brillante y fina.

UNICA SUCURSAL EN ALCOY
15. MERCADO 15.

¡No descuidarse!

Se acaban de recibir los siguientes géneros frescos y de inmejorable calidad:

Queso de bola y de plato en tripa, manteca legítima de Flandes sin rival en esta plaza, dátiles del Bajala o, galletas finas, chorizos y salchichones.

Tambien se han recibido garbanzos del Sanco y de Castilla de superior calidad y precios muy económicos.

MANUEL SEGURA,
COMESTIBLES Y ULTRAMARINOS.

OZON-SULFUR-NIKELS

Electrización de las sustancias medicamentosas para recobrar la salud completa.
 Dr. Richar Nikels, 14, Imperial vía, Berlin
 Premiado 19 veces.—Grandes diplomas de honor.

Congreso Médico: Berna 14 Julio 1884.
 Señor: Con gran complacencia ha ensayado esta Direccion su preparado que denomina OZON SULFUR NIKELS.—Realmente hemos visto comprobados cuanto efecto nos prometia, cabiéndonos el placer de poder manifestarle que con su Especifico se suplen con ventaja las aguas Minerales Sulfurosas de los manantiales y aseguramos que el uso de su preparado se extenderá rápidamente por sus efectos curativos.—Dres. Tuller, Krausk y Simmerham.
Viruelas Sarampion, Escarlatin., Rosa, Eruptivas é infecciosas las Precave, Abort. y Cura radicalmente por graves y malignas quo sean.
Tisis Catarrros pulmonares. Bronquitis. Laringitis y todas las del Pecho y Garganta por crónicas y antiguas que sea.
Herpes Escrófulas, filis, Venéreo, Reuma y todas las enfermedades por crónicas y antiguas que sean.
Úlceras malignase n la Matriz, Cara, Boca, Pecho, Piernas por crónicas y antiguas que sean.

PRECIOS: España 6 ptas.—Portugal 1080 Reis.
 Lo—expende el Dr. MUTJE, Director del Gabinete Médico Aleman, Cármen 14, 2.º—Barcelona el que contestará gratuitamente á las consultas que se le dirijan á remitirá el medicamento por correo y certificado haciéndole env o de su valor en giro ó sellos de franqueo.

Importantísimo á la humanidad.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Diez acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún mas abundantes, resulta que LA MARGARITA de Loeches, es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la mas rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgante, y las únicas que contengan carbonatos ferrosos y manganoso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA mas de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporcion y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones.

El único gran diploma de honor

en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras en la Exposición Internacional de Niza distinción hasta ahora no concedida.

Perlas-Koch, ¡Probadlas y las bendecireis!

276 diccionenes de los principales médicos del mundo.

ESTOMAGO, NERVIOS HUMORES

Usad las PERLAS KOCH grandioso é infalible preparado en cuya composicion se combinan todos los elementos terapéuticos necesarios para extraer de la sangre el virus infeccioso que corrompiéndola produce la enfermedad y darle el tono la coloracion y vigor naturales.

UNA RECOMENDACION IMPORTANTE.—«Congreso médico de Londres de 1882.—Desde hoy cesamos en aconsejar á nuestros Clientes la ida á los Establecimientos Balnearios.—El uso de las PERLAS KOC supera con ventaja á todas las Aguas minerales conocidas y suprime las incomodidades que causan los viajes, que siempre agravan al paciente. Las PERLAS KOC es e. medicam mas poderoso que la Medicina posee.—Dres. Sheffield, Leeds, Lalbot, Vilson.

Las PERLAS KOCH están aconsejadísimas en todas las enfermedades CROICAS y REBELDES. Su accion continua obra verdaderos milagros.—Doctor Ricardo Torres

Las PERLAS KOCH es el único depurativo que realmente llena las prescripciones precisas para que su accion obre sobre la sangre, limpiándola de cuantos humores se encuentren en ella y sin producir desarreglo nin uno en los demás órganos, como sucede con todos los otros depurativos que conocemos, que llevan anido á su accion depurante otra irritativa y debilitante sobre el tubo digestivo que debe evitarse en absoluto por ser sus resultados en extremo perniciosos.—Dres. Caillot, Nerwais, Roger y Tacout.

Las PERLAS KOCH obran como depurante arrastrando los humores de la sangre, sin debilitar, ni alterar las digestiones, ni exponer á ningun otro incidente sino que por sus propiedades altamente tónicas y confortantes, imprimen mas energía y vigor á los tegidos dando á todo el organismo un estado perfecto de salud.—Doctores Uruguay, Santotie y Ugarte.

Precio de la caja 8 reales en toda España.

Se remiten prospectos en Español á cuantos lo deseen

Depósito principal, GABINETE MEDICO NORTE-AMERICANO Rambla Cataluña, 104.—BARCELONA.

Ex. venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías de Europa y América. Si en algun punto no las hubiera, pidase en carta al Depósito de Barcelona con inclusion del valor e sellos ó giro y se mandará por correo.—Todas cuantas consultas se le hagan al Director del Gabinete Norte Americano en Barcelona, de palabra ó por escrito para el mejor uso de las PERLAS KOC serán contestadas gratuitamente.

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY.

Anuncios recomendados.

- | | | |
|---|---|---|
| GORRERIA
D. Eduardo Martínez
Val. 17. | ZAPATERIA
D. Francisco Badia
S. Leticia 2. | AGUARDIENTES
Y espíritus
D. Francisco Giner
S. Miguel 40.
(Esquina a la calle Mayor) |
| FARMACIA
D. Santiago Monllor
S. Nicolás 4. | CAPES Y FONDAS
D. Lorenzo Rigal,
Plaza de S. Agustín 20. | DROGUERIAS
D. Eduardo Mol,
Mercado 2. |
| ANTIGUA FONDA DE LLOPIS
á cargo de Julian
P. n. n. Agustín 22. | PAPELERIA
Manuel Molto
Mercado 9. | LA MIPSTERIA
Don Desiderio Margarit
San Lorenzo 23
Frontera de la Campana |
| LOZA Y CRISTAL
D. José Martínez
Mercado 18. (La Terla. | LA VALENCIANA
P. n. n. Agustín 22. | |
| | D. Francisco Hurtado
Escuela 8. | |

ESTABLECIMIENTO

DE MANUEL MOLTO SANZ,

Mercado, 9. Mercado, 9.



Esta casa se encarga de toda clase de impresiones con tal que no contengan cosa alguna contraria á la Religión y buenas costumbres, á cuyo efecto tiene máquinas y prensas, con buenos caracteres, ofreciendo en garantía á los señores que tengan á bien confiarle algun trabajo tipográfico, perfeccion equidad y economía.

En la misma encontrarán los señores consumidores toda clase de artículos de escritorio y oficinas.

Estuches, cajas colores, cartulinas, porta-lapiz, pinceles, plumas, cartabones, escuadras, difuminos, lápiz compuesto, corta plumas y otros artículos concernientes á la clase de dibujo.

Estampas finas de todas clases y dibujos.

Variedad de tarjetas felicitacion y de visita á nombre propio á precios muy económicos.

Depósito de prensas de copiar de varias clases y á precios reducidos.

Tinta negra y de copiar.

Los señores que gusten asistir á esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economía en los precios.

LA Moda Elegante.

periódico de señoras y señoritas.
 AÑO XLIII.

La proximidad de un cambio de estación, que implica la necesidad de renovar las prendas de vestir, crea para las señoras todas, y especialmente para las madres de familia, la precision de inspirarse en una publicacion que, como LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA, tiene por mision poner al alcance de sus suscriptoras el arte de vestir con gusto y economía, cualquiera que sea la categoria social á que pertenezcan.—LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA dá en sus números profusion de modelos de trajes, confecciones, sombreros, etc., para señoras, señoritas y niños; grandes hojas con patrones trazados en tamaño natural; magníficos figurines iluminados; dibujos para multitud de labores y escogida lectura. Aparece en cuatro ediciones, cuyos precios varian desde 40 pesetas al año hasta pesetas 4'25 el trimestre.

Se remite gratis un número de muestra y el prospecto á toda señora que se sirva pedirlo por carta á la Administracion de LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.
Carreta, 12, principal, Madrid.

TALLER
 DE
CORTINAS PERSIANAS
 DE
SANTIAGO LLORET
 Calle S. Mauro núm 14,
ALCOY

TALLER
 DE
CORTINAS PERSIANAS
 de
TADEO MATAIX
 C. Sto. Tomás 1,
Alcoy.